

Reflexiones, pensamientos e historias

31 de Mayo

Y lo mismo el atleta; no recibe la corona si no ha competido según el reglamento.

2 Tim 2,25

¿Cuántas veces hemos escuchado en las justas olímpicas la frase atribuida a Pierre de Coubertin “lo importante no es ganar sino competir”? Y todos pensamos que es lo correcto, sin detenernos a pensar si realmente lo es; por ejemplo, los chinos, rusos, norteamericanos, alemanes y otros competidores no piensan lo mismo, porque ellos no van nada más a competir, y ellos van a ganar.

Pareciera que lo que ellos comprenden de esa frase es “lo importante no es ganar, ganar es lo único que importa” y van a eso, a demostrar que son los mejores e incluso lloran cuando quedan en un segundo lugar y nosotros aplaudimos y felicitamos a un cuarto lugar porque pensamos que dio su máximo esfuerzo y se entregó totalmente en la competencia.

¿Acaso la frase de Coubertin aunque tenga buenas intenciones no genera un espíritu conformista?, una sensación de fracaso entre los competidores y también en el pueblo, con una falsa idea de que no importa el lugar que obtenga nuestro atleta, sino que lo importante es que él sí pudo estar ahí y nosotros no.

¿A eso aspiramos como deportistas y pueblo? Si es así entonces solo tendremos deportistas mediocres, de mediana capacidad, de todos modos serán nuestros héroes porque es lo mejor que tenemos. No podemos seguir pensando así, debemos mejorar en todos los sentidos. Si nuestros atletas no tiene el nivel para ganar, que no vayan a poner en evidencia nuestras carencias. Nuestros atletas deben tener mentalidad de ganadores, de ser siempre los mejores y el pueblo no debería celebrar sus derrotas; no deberíamos pensar que son héroes nuestros atletas perdedores, si nos van a representar, que vayan a lo que van: a ser campeones, como lo hacen las grandes potencias mundiales del deporte.

La mayoría de los competidores chinos son menores de edad y así suben al podio a recibir su medalla de campeones, ¿por qué no enviaron a alguien de mayor edad? O bien hubieran enviado a alguien que pueda ganar en la siguiente justa deportiva, pero no, ellos mandan solo al que va a ganar.

¿No podemos hacer algo igual? Deberíamos intentarlo, comenzando en no enviar a competidores que no tengan la talla mundialista, aunque no tengamos representantes en ciertas disciplinas, así nuestros deportistas tendrán que subir su nivel sabiendo que solo van a ir a competir si son capaces de ganar y no aquellos deportistas que solo se van de paseo.

Ganar es lo único que importa o mejor no compitas.

